



COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 7 novembre 2023

Présents : Sébastien de Monplanet, Axelle Desanges, Isabelle de Reynal, Charles Tessier, Anne-Laure Bénéteau, Ignacio Marinas, Claire Chandesris, Mathilde Quenedey, Violaine Delamaire, Valérie Michaud, Ananda Hanus-Aragundi, Adeline Forlani, Soizick Samaran, Etienne Dargnies, Caroline Coumert, Véronique Saudreau, Diane Durand, Anne Cécile de Sazilly, Amélie Dumortier, Ariane Bouet.

Excusés : Éric Goetz, Aude de Nadaillac, Catherine Bellut, Estelle Dufétel.

Invitée : Christel Lemerle.

PREMIERE PARTIE EN PRESENCE DE CHRISTEL LEMERLE

1. Présentation des membres de l'APEL

Les membres de l'APEL se présentent rapidement à Mme Lemerle, en particulier les nouveaux membres du CA : Etienne Dargnies, Caroline Coumert, Véronique Saudreau, Diane Durand, Amélie Dumortier et Anne-Cécile de Sazilly.

2. Commission EARS

Les représentants EARS de l'APEL sont Soizick Samaran et Aude de Nadaillac. L'APEL est membre de cette Commission au même titre que la vie scolaire, l'OGEC, la pastorale, le Primaire et les professeurs. Une dizaine de membres se réunissent régulièrement en commission. La prochaine rencontre est ce jeudi 9 novembre à midi.

Mme Lemerle aimerait rendre plus visibles les actions EARS du Primaire à la Terminale et qu'elles soient bien articulées avec le reste des actions de l'établissement.

3. Les travaux

Ils avancent bien, avec deux semaines d'avance sur le calendrier. La charpente a été posée sur le bâtiment des 6^e. L'extension est commencée pour le rendre accessible. A la rentrée 2024, les 6^e seront au 2^e étage du bâtiment et les salles de classe actuelles au premier étage seront rénovées pendant l'année scolaire. A la rentrée 2025 les 6^{èmes} et les 5^{èmes} seront tous dans ce bâtiment entièrement rénové.

4. La vaccination contre le papillomavirus

La campagne de vaccination a été suspendue dans les établissements privés en raison d'un décès en France d'un élève, à la suite de sa vaccination. Quelques dizaines de parents étaient intéressés à SJH. Quoiqu'il arrive, la campagne ne reprendra pas à SJH en raison du risque corrélé.

5. Sécurité aux abords de Saint-Jean

Mme Lemerle a demandé à la Mairie de Versailles la fermeture de la rue Lacordaire aux voitures au moins entre 7h45 / 8h30 et autour de 16h30 ; en cours d'étude par la Mairie.

Saint-Jean a organisé un changement dans le flux des sorties, avec les sorties à pied qui se font par la grille au milieu de la rue Lacordaire : c'est mieux car cela diminue les attroupements au carrefour, mais pas totalement satisfaisant.

Saint-Jean embauche du personnel à l'entrée de l'établissement pour sécuriser les flux au maximum, mais cela ne résout pas les problèmes d'engorgement : il y a en effet 1 500 élèves qui transitent sur une durée courte. Mme Lemerle souhaite que les services municipaux et la police soient plus attentifs à la situation. Elle rappelle par ailleurs que les livraisons doivent s'effectuer avant 7h30, pas après.

6. Proposition Parkours et classes du soir

Mme Lemerle s'interroge sur le fait de maintenir ou non la proposition Parkours pour les collégiens et lycéens. Pour rappel : Parkours est une proposition privée – il s'agit d'un prestataire d'aide aux devoirs -, payante et plus chère que la classe du soir proposée par Saint-Jean. Son principe est de faire travailler les élèves en tout petits groupes, avec des tuteurs étudiants, qui font un retour par sms aux parents à chaque atelier du soir. La cohabitation à SJH n'est pas très bonne, car les tuteurs sont jeunes. Régulièrement, du matériel dans les classes est dégradé. De plus, cette année, on note une chute des effectifs, malgré une relance de l'établissement auprès des parents (60 élèves versus 100 l'année scolaire passée).

Violaine Delamaire témoigne du fait que pour son fils, elle est satisfaite de la proposition mieux encadrée que la classe du soir du fait qu'il y ait moins d'élèves par tuteur et qu'un retour quotidien soit obligatoire de la part du tuteur. Elle souligne néanmoins que la qualité de Parkours dépend beaucoup de celle du tuteur qui est en effet inégale selon les profils.

Mme Lemerle rappelle ce qu'est la proposition de la Classe du Soir offerte par Saint-Jean. C'est une proposition payante également mais à moindre frais que Parkours. C'est le personnel OGEC ou les enseignants de SJH qui suivent les élèves de la 6^e à la Seconde pour leurs devoirs le soir. La proposition est sur mesure au niveau des horaires et du nombre de soirs par semaine. Il y a une dizaine d'élèves par tuteur. Cette année, on compte 120/130 inscrits.

L'APEL décide de sonder les parents sur leur satisfaction quant à ces propositions par le biais du questionnaire préalable au conseil de classe. Et demande à Mme Lemerle si SJH pourrait offrir une proposition du type Parkours mais « maison » avec une plus grande certitude sur la qualité des accompagnateurs et à moindre coût. Cela pourrait être une piste à suivre.

Le sujet fera à nouveau l'objet d'échanges entre l'Apel et Mme Lemerle lorsque plus d'éléments seront disponibles.

7. Développement international

Mme Lemerle réfléchit à élargir les possibilités d'un anglais renforcé à partir de la rentrée 2024. En effet, la section européenne au collège a un effectif contingenté, si bien que cela crée des frustrations. Par ailleurs, la proposition du diplôme de Cambridge a du succès. Elle imagine donc à partir de la 5^e de proposer le package complet du diplôme de Cambridge aux parents qui le souhaitent. Avec 3h d'anglais par semaine en plus. Ce choix d'anglais renforcé serait compatible avec les diverses classes à thème.

La proposition étant payante, il n'y aura plus de difficultés de contingence en nombre, et on pourra trouver les professeurs et aménager la proposition pour tous ceux qui le souhaiteront. Les élèves

pourraient accepter cette proposition tout au long du collège, avec des groupes de niveaux selon l'année de démarrage de l'élève. Le seul frein est que l'inscription pour une telle proposition est payante : 350 à 480 euros /an. Cela peut être discriminatoire. L'APEL aimerait qu'on propose des solutions pour ceux qui n'ont pas les moyens financiers d'assumer et sont intéressés. Une péréquation entre ceux qui peuvent donner plus et ceux qui ne peuvent pas assumer autant, par exemple?

8. Sortie des classes en juin

Les épreuves anticipées du bac de français ont lieu le 14 juin. Les oraux auront lieu le 24 juin. Christel Lemerle annonce vouloir garder les élèves jusqu'au 21 juin cette année, même si leur programme de français risque d'être allégé la dernière semaine. L'APEL se réjouit de différer d'une semaine la sortie des élèves par rapport à l'an dernier. C'est un vrai progrès !

Estelle Dufétel prend par ailleurs contact avec Mme Lemerle pour rencontrer Nacel et faire visiter SJH en vue d'imaginer un « village américain » d'une semaine après la sortie scolaire. Une visite est fixée au 22 novembre à 11h15.

9. Point écoute

Mme Lemerle y est ouverte, mais souhaite un profil de médiateur familial et non de psychologue. Pour elle, les jeunes ayant besoin de suivi psychologique voient des psychologues à l'extérieur de l'établissement. Alors que là, à SJH, le besoin est d'abord d'écouter et de dénouer des situations en quelques rdv : il s'agit de gérer des problèmes entre élèves, etc. Le médiateur a une formation ad hoc avec une spécialisation sur l'écoute des jeunes. La piste qu'avait Mme Lemerle à la rentrée n'a pas abouti, et la recherche se poursuit. L'APEL aurait été favorable à étudier aussi des profils de psychologues capables d'écouter les jeunes, si le profil de médiateur demeurait difficile à trouver. L'APEL propose de faire appel à son réseau pour trouver des personnes correspondant aux attentes de Mme Lemerle, pensant que c'est un sujet clé pour les jeunes aujourd'hui plus fragilisés qu'autrefois.

10. Divers

A-L Bénétiau fait remonter un problème d'accès aux toilettes pour les collégiens. Mme Lemerle se renseignera.

La question de la sécurité avec Vigipirate est abordée. Il faut que quelqu'un veille aux entrées et sorties pour les initiatives du type formations Croix-Rouge, et ferme le portail une fois la session démarrée.

SECONDE PARTIE SANS CHRISTEL LEMERLE

11. Divers

Les référents des diverses commissions doivent se renseigner pour la publication des comptes-rendus. L'APEL sollicite les parents sur les sujets importants en amont des commissions, ce qui est très pertinent. C'est important ensuite de faire un feed-back : restauration, pastorale, etc.

Les responsables des questionnaires pré conseils de classe vont insérer une question sur Parkours / études du soir.

La Commission pastorale réfléchit au recrutement des catéchistes en 6^e / 5^e et à son modèle. Pourquoi ne pas projeter une vidéo de la pastorale à des réunions organisées par l'APEL ? La question des

retraites et des événements organisés au collège – lycée est posée : pour en savoir plus sur ce qui est proposé pour l'ensemble du parcours collège-lycée.

L'année prochaine, il n'y aura pas le Frat, donc on ne sait pas encore ce qui va être proposé aux 3^e pour leur confirmation. Ceux de cette année avaient eu une retraite pour leur profession de foi et vont avoir par ailleurs un vrai parcours de préparation à la confirmation.

La Commission éco-responsable : il y a des éco-délégués chaque classe. Font partie de la commission aussi Mme Airiau et un prêtre. Retour lors de la dernière commission sur l'expérience des enfants à la suite de leur demi-journée de formation sur le développement durable. Avec des propositions de projets en classe. En 3^e une nouvelle action est prévue : collecter des cartouches d'imprimantes.

12. Retour sur le format de l'AG

Nouveau format très apprécié.

Très bonne idée que de démarrer la soirée par une messe en présence de professeurs (dont M. Baconnet pour co-animer), cadres éducatifs, des directrices, etc.

L'apéritif est un bon moment convivial et il y avait plus de monde que les années précédentes. La formule Scolarest est excellente : bonne, sympathique, pratique. A renouveler.

Le temps en assemblée a été long. C'était important et apprécié d'entendre Mme Lemerle et de se sentir en cohérence avec la direction de l'établissement.

Le temps d'échange avec les parents était riche.

La présentation est un peu longue, surtout les comptes, il vaudrait mieux l'envoyer en amont et ne présenter que la synthèse à voter. Le ligne à ligne est fastidieux.

Outre le fait de poser la date avant l'été, il faudrait la communiquer plus tôt l'année prochaine : flyer dès la rentrée, horaire précis (là on l'a changée, etc.).

13. Actualités Primaire

- Une équipe de 9 personnes est constituée. Charles Tessier propose qu'il y ait un parent correspondant de l'APEL par niveau comme au collège, ce qui permettrait de faire encore mieux remonter les informations.
- On reconduit la formule du Marché de Noël : vin chaud ou café selon l'horaire ?
- La semaine de la Croix rouge se prépare pour novembre : il faudra le listing des personnes pour vérifier à l'entrée.
- Aude de N contacte la MACIF pour voir ce qui est possible côté prévention sécurité. Une mère de l'école travaille au service sécurité de la Mairie.
- Quarante casques AXA plutôt de taille primaire (CM2) attendent dans le local APEL. On pourrait faire une opération commune Primaire + Secondaire pour distribuer le matériel. Une bonne façon de faire de la pub à ces services de prévention des assurances, tout en continuant à battre le rappel sur ce sujet clé de la sécurité.
- Un café des maîtresses est prévu en janvier / une galette des rois.

2. Actualités Collège

- Soirée vin fromage des parents correspondants du collège est organisée mardi prochain
- Le café des 6^e est reporté : pourquoi pas une galette des rois avec les professeurs principaux en janvier ?
- La réunion avec les responsables de niveau et Mme Michelin a eu lieu avant les vacances de la Toussaint.
- Mme Michelin semble définitivement défavorable à une réunion parents – professeurs. Elle dit que s'il y a un problème, il est possible de prendre rdv directement avec chaque professeur.
- Théoriquement les professeurs doivent attendre quelques jours avant de mettre la note d'une copie sur Ecole Directe, pour que l'élève ait d'abord eu le temps d'apprendre sa note lors de la remise de la copie par le professeur.
- On rappelle la proposition de l'APEL de ne pas permettre aux élèves de 6^e et 5^e d'avoir accès à leurs notes sur Ecole Directe en temps réel. Cela les met sous pression, sans intérêt. A refaire valoir auprès de Mme Burle.
- Il y a des abus sur les réseaux sociaux, les groupes whatsapp. L'établissement est preneur de bonnes pratiques : le groupe dédié de l'APEL (Isabelle de R, Claire C, Aude de N) propose de sonder les parents sur les équipements des enfants pour faire relativiser ceux qui n'ont pas de portable. Il propose aussi de faire un relevé des bonnes pratiques quant à l'usage d'internet et des réseaux sociaux. De trouver des propositions garde-fous, etc. Des ressources sont sans doute accessibles sur les sites des APEL départementaux / régionaux / nationaux et venant d'établissements scolaires comme Stanislas, La Tour, etc.

- Prochain Ciné- club prévu le 24/11 : Master commander

3. Actualités Lycée

La réunion avec les responsables de niveau et du lycée a eu lieu. Sont recensés l'ensemble des rdv prévus.

- Différentes prépas viennent la semaine prochaine à SJH.
- Le 23/11 : des anciens élèves viennent parler de leur parcours
- Début décembre : il y aura une réunion Parcoursup pour les parents
- En décembre : les élèves sont reçus individuellement pour parler de leur projet individuel
- 17 Janvier : formation à la procédure Parcoursup pour les élèves
- Les dames du BDI reçoivent les élèves dès la 1^{ere} et relaient les informations dont elles disposent. Il y a un listing des écoles choisies par bacheliers, avec les résultats affichés dans le couloir du BDI. Pourquoi ne pas le rendre public ?
- Le Forum des métiers est le 16 mars (c'est le nouveau nom du Carrefour info avenir).
- Les entretiens de Terminales sont prévus le 23/03 après-midi.
- Pour les Secondes : il y a une réunion pour les choix de spécialités pour les élèves
- Le voyage des Secondes s'est bien passé.

- Il y a des problèmes de harcèlement au collège et lycée. Le relationnel est plus en souffrance qu'autrefois.

Prochain conseil d'établissement le 14 décembre à 17h30 : différents membres du bureau iront.

Prochain CA le 18 décembre